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CANDIDAT 2024 AU POSTE D’ADMINISTRATEUR D’IESF

Collège A :

Présenté par Centrale Supélec 
Alumni – N°A001

MORAND Pascal
Ingénieur diplômé de CentraleSupélec en 1985

PARCOURS, PRÉSENTATION ET MOTIVATIONS

SOUHAITE S’INVESTIR DANS LES ACTIVITÉS IESF SUIVANTES  

• Comités sectoriels IESF (réunions, conférences, publications)
• Les Journées Nationales des Ingénieurs (JNI)
• Les Plis Cachetés

Je n'ai jamais été administrateur mais c'est tout de même un retour à La Source après la 
Création/Organisation de la 1ère édition de la Journée Nationale de l'Ingénieur le 18 Mars 2013. 
Journée que j'appelais alors de mes vœux depuis plus 15 ans. Je remercie à nouveau Julien 
Roitman et François Blin de m'avoir permis de le faire. Aujourd'hui, j'ai pris ma retraite au 1er 
janvier mais, je pense avoir de nouvelles idées à apporter, des expériences à partager pour le 
développement des professions scientifiques et d'ingénieurs, et le maintien de sociétés savantes 
de qualité. Lorsque j'ai mis en place la JNI, il m'a été demandé de venir présenter au CA et après 
montage, le travail effectué. Chacun était très heureux du joli coup effectué ... ET je me souviens 
de cette phrase du responsable de l'URIS d'Aquitaine : ''c'est la première fois en 17 ans, que je 
vois une réalisation concrète entre Paris et les Régions". Sans doute, beaucoup de travail a-t-il été 
fait en ce sens depuis. Pourtant, chacun s'accordait alors pour dire que l'organisation nationale 
IESF avait une force que nous devions tenter, et de conserver et de développer. Il y a 
certainement d'autres sujets qui réclameraient une coordination nationale avec mise en valeur 
de nos atouts régionaux, et même au-delà de l'hexagone immédiat (Dom Tom Territoire marin, 
développement  des  carrières  scientifiques féminines, soutien à l’innovation …). 
En matière d’Activités Bénévoles, je suis actuellement Président de CS Alumni « MARINE 
EauDouce-EauSalée » et je le resterais si vous voulez bien m’accueillir. J’ai réalisé les premiers 
salons de Start-Up des Grandes Ecoles entre 1998 et 2002 et créé 5 Groupements Professionnels 
puis présidé le Comité des 11 Groupes Professionnels de Supélec entre 2000 et 2002. Je suis 
depuis 30 ans un ardent défenseur de Plis Cachetés d’IESF.  Sur un plan Professionnel, j’ai travaillé 
pendant 20 ans, au sein ou pour des Grandes Sociétés (Intertechnique, Cogelex-Alstom, Thales, 
Caisse des Dépôts et Consignations, Commission Nationale Informatique et Libertés, …) jusqu’aux 
fonction de Directeur Général Adjoint ou de Chef de Service administratif, et autant d’années au 
sein de TPE/PME avec des fonctions de Directeur Général. J’ai fait 10 ans de commerce Export sur 
de grands projets d’ingénierie (Far East, EMEA, Russia). J’ai été Vice-Président de l’Association 
nationale Française de l’Hydrogène, en charge des TPE/PME-PMI, co-fondateur de l’AFHyPàC, 
devenu France Hydrogène. J’ai contribué à la Feuille de Route Nationale Stratégique pour 
l’Hydrogène (2010-2030) et milité pour les énergies marines, les transports lourds à hydrogène 
(Bateaux, Trains, Avions, voire Camions). Je suis un fervent défenseur de l’hydrogène blanc (la 
France dispose des plus grands gisements), actuellement, encore ignoré, et pour la protection de 
l’eau douce. 
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